

Pressemitteilung

23. April 2014

Kontakt

ZEAG Energie AG
Weipertstraße 41
74076 Heilbronn

Claus Flore
Telefon 07131 610-1005
Telefax 07131 610-1956
claus.flore@zeag-energie.de
www.zeag-energie.de

Stromnetzgesellschaft Heilbronn nimmt Arbeit auf Gründungsakt im Rathaus besiegelt kommunale Partnerschaft mit der ZEAG

Heilbronn. Nach dem Gemeinderatsbeschluss vom 9. April folgte heute die feierliche Vertragsunterzeichnung im Rathaus: Die „Stromnetzgesellschaft Heilbronn GmbH & Co. KG“ kann ab sofort ihre Arbeit aufnehmen. An der Stromnetzgesellschaft hält die Stadt über ihre Tochter Heilbronner Versorgungs GmbH (HVG) mit 50,1 Prozent die Mehrheit, die ZEAG Energie AG (ZEAG) 49,9 Prozent. Mit der gemeinsamen Gesellschaft wird die bisherige erfolgreiche Zusammenarbeit zwischen HVG und ZEAG weiter vertieft. Gleichzeitig setzt die Stadt Heilbronn auf eine kommunale Partnerschaft mit der EnBW Energie Baden-Württemberg AG (EnBW).

Bereits im Dezember 2013 hatte der Heilbronner Gemeinderat entschieden, die Stromkonzession an das nun von HVG und ZEAG rechtskräftig gegründete städtische Tochterunternehmen zu vergeben. „Wir wollen die Energieversorgung unserer Stadt stärker in Eigenregie gestalten und gleichzeitig von der Kompetenz eines erfahrenen Partners profitieren. Unsere neue Netzgesellschaft vereint kommunale Interessen mit dem Know-how eines erfahrenen Partners. Damit entwickeln wir den Energiestandort Heilbronn weiter hin zu einer Stadt der Energiewende“, erklärte Oberbürgermeister Helmut Himmelsbach die Entscheidung seiner Gremien.

Durch die Gründung einer Stromnetzgesellschaft steigt die Heilbronner Versorgungs GmbH aktiv in die Stromversorgung ein. „Das Kooperationsmodell baut auf die bereits seit Jahren erfolgreichen Partnerschaften am Energiestandort Heilbronn auf“, so Eckard Veil, Vorstand der ZEAG Energie AG. ZEAG und HVG betreiben bereits heute ein gemeinsames Kundencenter in der Weipertstraße und teilen ihren Verwaltungssitz mit der Netzgesellschaft Heilbronn-Franken mbH (NHF), dem Heilbronner Stromnetzbetreiber. Seit ihrer Gründung im Jahr 2002 arbeitet die HVG Hand in Hand mit den Partnern ZEAG und EnBW.

Hintergrund

Im Dezember letzten Jahres war der 1993 zwischen der Stadt Heilbronn und der ZEAG geschlossene Stromkonzessionsvertrag ausgelaufen. Der Gründung der neuen Netzgesellschaft sowie der Konzessionsvergabe ging ein mehrjähriges, transparentes und diskriminierungsfreies Auswahlverfahren nach dem Energiewirtschaftsgesetz voraus. Für die gesamte zwanzigjährige Vertragslaufzeit zahlt die neue Gesellschaft der Stadt die höchstzulässige Konzessionsabgabe und gewährt ihr den höchstmöglichen Kommunalrabatt für ihren Eigenverbrauch. Für den Netzbetrieb bleibt die Netzgesellschaft Heilbronn-Franken mbH (NHF), ein Tochterunternehmen der ZEAG, zuständig.